

NOTA INFORMATIVA

8 DE MARZO, DIA DE LA MUJER

La pandemia del COVID-19 y las respuestas a la crisis subsiguiente tiene efectos distintos en los hombres y en las mujeres ya que esta situación afecta a las mujeres de manera muy relevante en varias dimensiones:

- **Los cuidados** (esenciales para abordar la pandemia) recaen mayoritariamente en las mujeres, que asumen mayor carga en las tareas domésticas y el cuidado de menores, en particular con el cierre de los colegios.
- En un contexto de eventual destrucción de **empleo**, las mujeres parten de una situación de desigualdad en el mercado de trabajo, el porcentaje de mujeres que perderán su empleo será mucho mayor que el de los hombres.
- **La violencia de género** se ve agravada en contextos de confinamiento como el actual, aumentando en un 30% ya que las mujeres se ven obligadas a convivir con su agresor.

A todo lo anterior (que a pesar de los datos resulta **invisible** en la mayoría de los análisis sobre la crisis) hay que añadir la mayor carga de **trabajo sanitario** que asumen las mujeres, que constituyen casi el 70% de los trabajadores en el sector sociosanitario, del cual, el 50% son médicas, el 72% farmacéuticas, el 81% psicólogas y el 84% enfermeras, y donde la brecha salarial oscila entre el 15% y el 20%. A pesar de que las mujeres soportan la mayor carga de la atención sanitaria, la toma de decisiones, como sucede en muchos otros sectores, sigue principalmente en manos de los hombres.

Esta crisis, que será global y duradera en el tiempo, con impactos económicos y sociales duros y profundos, es también una oportunidad: podría ser la primera pandemia en la que los impactos distintos en hombres y mujeres sean tenidos en cuenta por parte de los decisores políticos. Para ello desde este sindicato y con vuestra ayuda seguiremos trabajando para que la igualdad sea efectiva y real para todas y todos.

¡Feliz día a todas y todos!